

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管委員会	建設部回答	関係課
16	新みやぎ農協岩出山地区本部本店	灌漑の様子を見ていただきたい。 また、道路を歩いていただきたい。 維持管理が悪い。	より計画的に、そして集中的に補修に取り組むよう、議会として提言していきたい。	建設	12月11日から13日にかけて舗装修繕を行いました。今後は、適切な維持管理に努めてまいります。(市道窪川原線)	岩出山支所 地域振興課
20	古川宮沢地区公民館	県道一迫線と向三丁目の目方面市道T字路に貯水槽が入っているが、振動が耐えられないほどひどい。揺れないように改善してほしい。	調査し、対応させていただく。  ※11/18現地調査済	建設	当該路線は、平成24年度に凍上災害により舗装修繕工事を実施しております。現在、舗装面の多少の窪みやひび割れは見られますが、振動を及ぼすまでではないと判断しておりますので、経過観察とさせていただきます。	建設課
30	古川宮沢地区公民館	大崎広域の新焼却施設が完成すると、玉造クリーンセンターを閉鎖するので、搬入車両の増加で桜ノ目橋北にある交差点の交通混雑がひどくなる。渋滞緩和のため、信号交差点をもっと北に移すようにすべきと思う。	あの交差点は今でも混雑がひどいので、その必要性は理解できる。議会として検討し、執行部につなげるようにしたい。	総務建設	新焼却施設の供用による搬入車両については、川北道路を利用したルートを検討しており、桜ノ目橋への新たな負荷はないものと考えております。しかしながら、稲葉小泉線が桜ノ目橋まで開通した際には、今まで以上に交通量の増加が見込まれます。このことについては、宮城県でも認識していただいていると同時に、重要物流道路としての指定もされていることから、道路拡幅、交差点の改良工事や交通管理者への信号の時間調整なども含め、関係機関と協議してまいります。	都市計画課
31	古川宮沢地区公民館	江合川堤防桜ノ目側、福浦小泉側の草刈りを枯れる頃でなく早めにやらせてほしい。 また、江合川の支障木を水害予防策として伐採撤去してほしい。	議会として執行部に伝え、関係機関にも働きかけるよう検討する。	建設	国土交通省 東北地方整備局 北上川下流河川事務所 大崎出張所に頂いた要望を伝えます。(除草は年間二回実施しており、除草期間が2~3ヶ月の期間を要しており、長雨が続くと除草作業が遅れることがあることを申添えます)	下水道課

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管委員会	建設部回答	関係課
36	三本木総合支所ふれあいホール	三本木パークゴルフ場の隣に新世紀公園があるが、管理不十分で利用するのに不安の声もある、せっかくの公園である。除草もしっかりし、看板や街路灯なども設置し、環境整備に努め、市民が憩える場所とすべきである。	円形ステージや、尾根部分の遊歩道、さらに様々なオブジェ等がある公園である。しかし、市民への周知が不足している。環境整備を含め、市民皆様がいつでも楽しく利用できるよう提言していく。	建設	新世紀公園の環境整備については、現在、トイレ清掃を週2回、除草を年2回実施しているところであります。案内看板や街路灯などの設置は、来春オープン予定のパークゴルフ場に隣接する公園でもあり、市民への周知や環境整備のためにも、来年度以降の予算にて対応したいと考えております。	三本木支所地域振興課
37	三本木総合支所ふれあいホール	三本木都市計画がそのまま生きていて凍結状態になっていると聞く。用途目的が達成されずそのままになっている地域は変更すべきと考える。変更には、議会の承認も必要との事だが、以前にも質問したが、どうなっているか伺う。	三本木都市計画区域内の工業専用地域として用途指定された区域の活用について議会に於いても議論しておりますが、理解が得られない状況にある。都市計画の変更については、立地適正化計画など、様々な都市形成の計画と関連することから、変更することが難しい状況にある。賜りましたご提言を執行部に伝え、さらに、議会でも議論していきたい。	建設	三本木の工業専用地域については、国道4号に近接し交通環境が非常に良好な土地であり、産業経済部における企業誘致活動の中で、土地の状況なども含め紹介を行っております。都市計画の変更については、人口減少、企業立地動向など、市域を取り巻く環境変化を踏まえ、必要に応じて土地利用の在り方を検討していくものと考えております。	都市計画課
41	三本木総合支所ふれあいホール	三本木パークゴルフ場がこの秋仮オープンすると聞く。県北にあるパークゴルフ場は、冬季間2～3か月ほど冬季閉鎖となるが、ネットを張るなど工夫し10打席長さは15メートルほどの練習できるスペースを確保できないか。事務所と売店ぐらいを開くことにより、従業員の年間雇用さらには、高齢者の健康増進にも役立つと思う。また、仮オープン時は料金を無料にできないか。	提言として受け止める。利用者皆様のご協力も必要と思われまますことから、市当局や指定管理受託業者にも伝える。	建設産業	三本木パークゴルフ場のオープン時期については、今年秋の暫定オープン、来年春の全面オープンを目指し整備を進めてきたところでありますが、今年の猛暑により芝が生育不良となったことから、暫定オープンを見送ることとなりました。三本木パークゴルフ場の営業期間は通年としておりますが、降雪等によっては、コースを部分的にクローズする場合があります。なお、冬季閉鎖はしないこととしており、クラブハウスについても通年営業となっております。	建設課

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管委員会	建設部回答	関係課
47	三本木総合支所ふれあいホール	パークゴルフ場の出入口付近や、その先の県道三本木利府線の交差点の交通安全対策は、十分に考えているか。パークゴルフ場の利用者やひまわり園児の送迎のお母さん方の交通安全対策をしっかりと行うべきである。	多高田線開通に伴いスマートインターから新町を経由する交差点に信号機設置の要望を公安委員会に提出している。ご指摘の交通安全対策について、しっかりと執行部にも伝えて行く。	総務建設	パークゴルフ場への通行については、誘導看板の設置により、ひまわり園前の車両通行を極力抑えることとしております。また、県道仙台・三本木線と市道多高田線との交差点への信号機設置については、要望を行っているところですが、引き続き、早期の信号機設置に向け、要望活動を行ってまいります。	建設課 三本木支所 地域振興課
109	沼部公民館	県道河南築館線の整備がなかなか進まない。地域産業や経済効果にはインバウンドによる交流人口増が必要で、そのためにも県道の早期整備を宮城県に要望してほしい。	建設常任委員会で調査する。更に、県議会議員と共に要望していきたい。 ※11/18現地調査済	建設	本年9月25日に田尻大貫地区の「田尻大貫地区県道改良工事推進委員会」において、県土木部長、道路課長、北部土木事務所長へ整備要望を行っております。また、市が会員となっております「主要地方道河南築館線整備促進期成同盟会」では、台風第19号による対応のため中止となりましたが、昨年度は11月16日に県土木部長、道路課長、北部土木事務所長、副所長、技術次長などへ、要望活動を行っております。 平成29年度（平成30年2月）からは、地域連携事業（コラボ事業）として、地元関係者とのワークショップにおいて課題解決の整理を行っており、応急的な対応として、退避所8か所を設置する計画で、令和2年度内の完了予定で進めているところであります。市といたしましたも、予定している工期内に事業が完了するよう、関係機関と連携してまいります。	都市計画課

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管委員会	建設部回答	関係課
125	古川志田東部コミュニティセンター	国道347号塚目交差点の段差の解消を望む。	建設常任委員会で調査し、検討したい。  ※11/18現地調査済	建設	宮城県が管理する国道347号線部分に段差が生じているため、宮城県土木事務所道路管理班に連絡済です。	建設課
129	西古川地区公民館	人口減少対策，若い人の定住策について，資料基本目標1から4まで122事業に取り組んでいるが，具体的にはどこまで進んでいるのか伺う。	残念ながら大崎婚活支援センターが休止中であるが，稼働中の実績として，会員登録数346名，結婚相談受付件数は4,500件以上，婚活支援員38名が登録し活動している。今後も総務常任委員会として活動を支えていきたい。 子ども医療費は現在中学校卒業まで無料だが，今年10月から幼児保育費・教育費が無償化になると約1億円の財源が浮くことになるので，それを活用し高校卒業まで拡大できないか検討している。さらに，保育園や放課後児童健全育成事業（学童保育や放課後児童クラブ）の定員拡大を順次進めている。 人口増加策として，企業誘致が考えられる。その一環で，アルプスアルパイン（株）古川第2工場が北原工業団地に新設されたほか，過去1年で企業6社が増築等行っている。 さらに，三本木SIC東部工業団地を整備中で，本年秋に分譲開始を目指している。 創業支援として，古川七日町にalataを設置し，コワーキングスペースを提供しながら創業を目指す方を様々な形で支援している。 定住対策として，空き家活用や住宅購入等移住支援に補助をしている。	総務  民生  産業  建設	定住対策としての空き家活用は，空き家の所有者，借りる方及び仲介した不動産業者へ補助を行っています。 移住支援は，住宅新築，住宅購入，住宅購入に伴うリフォーム及び三世帯リフォームの各事業を実施し，市外からの若者世帯の移住定住の促進に努めております。 また，空き家となった中古住宅の購入，リフォームに補助金を交付し空き家の活用促進と移住支援を行っております。	建築住宅課

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管委員会	建設部回答	関係課
132	西古川地区 公民館	市道飯川耳取線に架かっている泥押橋（ごみおしぼし）の耐久性は大丈夫か。 また、新町と耳取線交差点と泥押橋との中間あたりの道路が沈下している。	橋梁はそれぞれの耐久性を調査し、長寿命化計画を策定している。詳細を担当課に確認するとともに、建設常任委員会でも現地調査を行う。 道路の沈下についても同じく現地調査を行い、対処を執行部に求めたい。  ※11/18現地調査済	建設	泥押橋については、平成30年度の定期点検で、判定区分はⅡ（予防保全の観点から措置を講ずることが望ましい状態）となっております。今後も定期点検に加え、パトロールを行い、橋りょうの安全性、信頼性を確保してまいります。また、道路の沈下についてですが、これまでも何度か補修を行っており、今後も路面の状況により対応してまいります。	建設課
139	西古川地区 公民館	市道飯川耳取線と茂泉橋の整備の要望書を大崎市長に提出している。また、宮城県にも要望書を提出しているので、橋の拡幅をしてほしい。	建設常任委員会で現地調査・検討する。また、宮城県の調査結果について調査する。  ※11/18現地調査済	建設	茂泉橋については、平成30年度の定期点検で、判定区分はⅡ（予防保全の観点から措置を講ずることが望ましい状態）となっております。 橋梁の拡幅については、難しいものとなっておりますので、定期点検に加え、パトロールを行い、橋りょうの安全性、信頼性を確保してまいります。	建設課
178	太陽認定子ども園 おひさまクラブ、 虹の精認定子ども園 にじっこクラブ	子供をベビーカーなどに乗せて歩けるよう、段差の解消や側溝にふたをするなどの環境整備をしてほしい。 （大崎市古川 白梅幼稚園付近、側溝にふたがなく危険である）	意見として承り、対応していく。  ※11/18現地調査済	民生 建設	段差の解消については、幼稚園入口の橋のもあり、現在、改修は困難となっており、安全確保のために、デリネーター設置等による注意喚起を行ってまいります。舗装の劣化の著しい箇所や、破損している側溝については、順次修繕を行ってまいります。また、側溝の蓋掛けについてですが、清掃等、管理の面もありますので地元区長と相談をしながら進めていきたいと考えております。	建設課

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管委員会	建設部回答	関係課
179	太陽認定子ども園 おひさまクラブ、 虹の精認定子ども 園にじっこクラブ	大崎市古川大宮の浅野クリーニング 付近は通学路になっているが、車の 通行量も多く、用水路にふたがされて いないため、歩行者にとって危険 である。対策はとれないのか。	意見のあった場所については、以前 から地域からの声もあり、様々な検 討も行われてきている。ご意見とし て伺い、対応していく。  ※11/18現地調査済	建設	今年度8月に同要望を受け、一部設置 済です。残部分については、蓋が受注 生産で時間を要することや、延長も長 いことから複数年での設置を考えてお ります。	建設課
180	太陽認定子ども園 おひさまクラブ、 虹の精認定子ども 園にじっこクラブ	市内中心部に子供が遊べる公園が少 ない。	街の中に公園をという提案はしてい るが、ご意見として伺い、今後も提 案していく。	民生 建設	市内中心部にある公園の遊具につい て、老朽化による更新が必要になって いる箇所があるため、今後、子供たち に喜ばれるような、魅力的な遊具へ更 新を行ってまいります。	建設課
181	太陽認定子ども園 おひさまクラブ、 虹の精認定子ども 園にじっこクラブ	市内には、天候の悪い時に子供たち が遊べる施設などがいないため、休日 はそのような施設のある山形県天童 市や東根市などに行くこともある。 今後このような施設を統合になった 小学校などを利用して作ることは出 来ないのか？それが人口増加にも繋 がると思う。	山形県天童市の施設については、大 崎市議会においても会派において視 察に行ったこともあり先進事例と認 識している。ご意見として伺い、調 査していく。	民生 建設	現在、公園整備については、既存遊具 の更新を進めているところであり、新 たな公園整備計画はありません。今 後、公園整備計画を策定する際には、 全天候型の子供たちが遊べる施設につ いて研究してまいります。	建設課
188	松山子育て支援施 設あおぞら園保護 者会	伊場野小学校の水辺公園にあるアス レチックを復元してほしい。	現地確認の上、状況調査していき たい。	総務 建設	開園当初より、アスレチックに関する 施設の設置はしておりません。なお、 河川区域につき、通水を阻害する障害 物の設置の場合は、河川管理者である 国土交通省との協議が必要となっております。	松山支所 地域振興課

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管 委員会	建設部回答	関係課
192	大崎市民病院看護部	子どもたちを遊ばせる公園などが少ないと感じる。天気の悪い日には、県外の施設に行くこともある。	今後議会として提言していく。県外の施設については、山形県天童市の施設等も委員会として内容を把握しながら、地域にどのような施設が必要か議論していく。	民生 建設	現在、既存公園の老朽化した遊具の更新を進めており、子供たちに喜ばれるような魅力的な遊具へ更新を行っているところです。古川地域の化女沼古代の里は、昨年度までに遊具の更新が完了し、ローラー滑り台等の大型遊具を更新いたしました。また、三本木地域の新世紀公園内には子供たちに人気の「ふわふわドーム」の設置を進めており、子供たちが楽しく遊べる遊具のある公園として整備を行っています。全天候型の子供たちが遊べる施設については、今後、研究してまいります。	建設
222	古川電気工事協同組合	2歳の孫がおり、荒雄公園で遊ばせるとつまらないという。北浦にある公園に行くと遊具設備が整っており楽しく遊ぶ。大崎市には遊具が整った公園が少なすぎると思う。	おっしゃる通りと考える。設置されている遊具も、危険な状態にあるものは、更新しているが、使用を控えて頂いているものも多くある。本庁舎建設に伴う三本木、岩出山総合支所に空きスペースができるので、その活用策として子供の遊び場設置の提案もおこなっている。	建設	現在、既存公園の老朽化した遊具の更新を進めており、子供たちに喜ばれるような魅力的な遊具へ更新を行っているところです。古川地域の化女沼古代の里は、昨年度までに遊具の更新が完了し、ローラー滑り台等の大型遊具を更新しております。また、三本木地域の新世紀公園内には子供たちに人気の「ふわふわドーム」の設置を進めており、子供たちが楽しく遊べる公園として整備を行ってまいります。	建設課

No.	会場・団体	質問・意見・要望の要旨	回答の要旨	所管 委員会	建設部回答	関係課
231	大崎市建親 会	若者の定住する場所が必要だが、大崎市にある住宅団地には空地がない。そこで、新規住宅団地開発計画はあるのか。	会として新規住宅団地造成について執行部に提言する。また、住宅政策は積極的に検討する必要がある。	建設	若者の定住について、市では住宅新築移住支援、住宅購入移住支援、住宅購入に伴うリフォーム移住支援及び三世代リフォーム移住支援の各事業を実施し、市外からの若者世帯の移住定住の促進に努めております。 住宅団地造成については、市内で民間の新規造成工事が相次いでおり、民間との競合も考えられるため、定住を目的とした住宅団地造成は民間の活力に委ねるべきと考えております。 また、市営住宅解体後の跡地について、民間活力による宅地化を促進させるため売却を図るべきと考えております。	建築住宅課
236	大崎市建親 会	大崎市中心地街のさらなる整備が必要。	市街地再開発事業で古川西地区市街地再開発事業を計画・実施する。	建設	現在、古川地域の七日町西地区において、民間主導の再開発事業が実施されています。 この再開発事業は、主に都市防災と市街地整備改善、土地利用の高度化を図り、将来におけるにぎわい創出や市民交流拠点の実現を目標に取り組んでいる官民協働の事業でありますので、引き続き支援してまいります。	都市計画課